Hof "Der Rote Teppich von Hof"

Nominiert 2010 in der Kategorie bis 50.000 EW

Projektbeschreibung

Nachdem der Stadt die finanziellen Mittel fehlten, um die in die Jahre gekommene Fußgängerzone zu modernisieren, beschlossen die Gewerbetreibenden, Anrainer und Immobilienbesitzer der Altstadt kurzerhand die Innenstadt in Eigeninitiative attraktiver zu gestalten. Innerhalb kürzester Zeit wurde ein Plan entwickelt und 80.000 rote Pflastersteine, die sich wie ein roter Teppich durch die Fußgängerzone ziehen, verlegt. Die Straßenbelags-

erneuerung machte 1.600m² veraltetes Kopfsteinpflaster zum attraktiven Lauf- und Aktionssteg. Dazu kamen neue Pflanzkübel, Großschirme Sitzbänke.

Die Bürgerinitiative organisierte und finanzierte die Neugestaltung des Stadtraums in der Hofer 1A-Lage. Die Stadtverwaltung ebnete die rechtlichen Voraussetzungen, entfernte und entsorgte die alten Pflastersteine und ermöglichte die Sondernutzungsberechtigungen für die Gewerbetreibenden in dem modernisierten Fußgängerzonenbereich.

Finanzierung

Gesamtkosten: 138.500 Euro

Davon: Anrainer und Hofer Gewerbetreibende 57.000 Euro; Stadt Hof mit Sachleistung im Wert von 50.000 Euro; Bertl-Müller-Stiftung Sachspenden für Pflanzkübel und Bänke im Wert von 23.000 Euro; Stadtratsfraktionen:

4.500 Euro; Stadtmarketingverein: 3.000 Euro; Verein Pro Hof: 1.000 Euro



Wichtigste Effekte

- Vereine und Organisationen nutzen die Innenstadt verstärkt als neue Bühne (Musikund Tanzveranstaltungen, Public Viewing, Sportevents in der Altstadt)
- Viele Gastronomen nutzen die erweiterte Bestuhlungsmöglichkeit
- Spürbarer Aufwärtstrend in der Frequenz, auch überregionale Besucher

Besonders hervorzuheben:

- Ideenreiches und finanziell erhebliches bürgerschaftliches Engagement
- Sehr kurzer Zeitraum zwischen Idee und Umsetzung

Kontakt:

Altstadt-Initiative Hof Angelika Rädlein Tel.: 09281 8150 E-Mail: post@max-metzger.de